

## Ante un ambicioso plan para atraer otros 28 *data centers*, privados piden “certeza jurídica”

El Presidente Gabriel Boric anunció una estrategia para el desarrollo de esta industria. Las empresas esperan una menor burocracia.

J. AGUILERA

El énfasis fue el siguiente: un foco en la industria tecnológica para darle un mayor impulso a la inversión extranjera. Durante su discurso en el marco del VII Foro Internacional de InvestChile, el Presidente Gabriel Boric informó sobre la puesta en marcha de un Plan Nacional de Data Centers, a partir del segundo semestre, para fomentar el crecimiento de este sector. “Esto va a contar con la participación de la industria, la sociedad civil, organismos públicos y locales, acuerdos entre el Estado y los privados para que la inversión de *data centers* sea rentable, efectiva y respetuosa con el medio ambiente”, describió el mandatario.

La iniciativa, que estará a cargo del Ministerio de Ciencias, apunta a incentivar el desarrollo de la industria en base al uso de energías renovables no convencionales, con estándares de bajo consumo hídrico y acuerdos público-privados que impulsen el desarrollo de nuevas tecnologías basadas en datos, según precisan en la cartera. Así, de los 22 *data centers* que actualmente operan en el país, se espera sumar 28 más, con una inversión total proyectada de US\$ 2.512 millones. “Necesitamos que esta inversión que hoy día existe en *data centers* se proyecte también al futuro y que los proyectos que hoy día están en carpeta se concreten, además, de una manera que sea sustentable, cuidadosa del medio ambiente y haciéndose cargo de los desafíos prin-



Desde 2019 a la fecha, la inversión en *data centers* se ha duplicado, según InvestChile.

CRISTIAN GARVALLO

cipales, que son los desafíos energéticos y los desafíos de consumo de agua”, afirmó la ministra del ramo, Aisén Etcheverry.

Los equipos del ministerio se dedicarán desde el mes de junio a levantar información de la industria, comunidades y expertos, para entregar en septiembre una hoja de ruta con dichos lineamientos, en un horizonte de seis años.

### Menos burocracia

Entre los actores de la industria sigue presente el traspié que tuvo el proyecto por US\$ 200 millones de Google para construir un *data center* entre las comunas de Cerrillos y San Bernardo. La iniciativa, que se tramita desde 2019, fue paralizada este año por un fallo del Tribunal Ambiental relativo al impacto hídrico de la misma.

En este sentido, la vicepresidenta de la Cámara Chilena de Infraestructura Digi-

tal (Idicam), Daniela Castillo, cree que potenciar la inversión extranjera siempre es una buena noticia. Sin embargo, añade que “el principal desafío está hoy en dar certeza jurídica y seguridad a esas inversiones, cuando se cumplen con los estándares exigidos. Creemos necesario modernizar el sistema de permisos para que su construcción sea posible sin contratiempos”.

A su vez, el presidente de la Asociación de la Industria Eléctrica-Electrónica (AIE), Eduardo Cordero, valora positivamente el anuncio, pero también opina que “tenemos que entender que después viene la letra chica, cómo te recibo y cuándo te recibo (...). Puedes decir ‘vamos a cuidar el medio ambiente’, pero ahí también hay una brecha de decisión importante. Entonces, habría que ver cómo se va a concretar esta idea general en un procedimiento y en normas que realmente den seguridad al inversionista”.



Gasco

La idea de la compañía es reemplazar el uso de diésel en los centros de cultivo, disminuyendo la huella de carbono.

### SE INICIA OPERACIÓN DEL PRIMER BARCO QUE DISTRIBUYE GAS LICUADO EN CHILE

La compañía nacional Gasco inauguró el primer barco en Chile y segundo en Sudamérica para el suministro de gas licuado en centrales de almacenamiento en plataformas flotantes en mar.

“Este barco da cuenta de la importancia que tiene para nuestra compañía la industria salmoneera, sector en el cual hemos invertido 10 mil millones de pesos y sido pioneros con la puesta en marcha de pontones de generación eléctrica, y que ahora buscamos potenciar optimizando el suministro y continuidad operacional de estas plataformas”, comentó Cristián Aguirre, gerente general de Empresas Gasco.

### FMI CRITICA ARANCELES DE EE.UU. A CHINA: AMENAZAN CRECIMIENTO GLOBAL



EFE

El Fondo Monetario Internacional criticó la decisión de la Administración Biden de aumentar agresivamente los aranceles sobre algunos productos chinos, y resaltó su advertencia de que las tensiones entre las dos principales economías del mundo corren el riesgo de perjudicar el comercio y el crecimiento mundiales, informó la agencia Bloomberg.

“Nuestra opinión es que a Estados Unidos le vendría mejor mantener políticas comerciales abiertas que han sido vitales para su rendimiento económico”, dijo en Washington la portavoz del FMI, Julie Kozack.